



北九州市立特別支援学校
北九州中央高等学園
文責 校長 吉本一也



あなたは「何のために働きますか」

3年生の皆さんご卒業おめでとうございます。令和6年の1月9日（授業開始日）に、卒業する皆さんに「何のために働きますか」というアンケートに答えてもらったのを覚えていますか。その結果をお知らせし、卒業する皆さんへのお祝いの言葉とします。

皆さんの答えの中で、最も多かったのは「**お金を稼いで自分で生活するため**」です。本校の目標は「**自立と社会参加**」です。皆さんが社会人として自立するため、働いて収入を得ることはとても大切なことです。

次に多かったのが「**社会の役に立つため**」です。私たちの生活は全て、私以外の他人が生み出したもので埋め尽くされています。そのおかげで今日も一日幸せに生きています。みなさんも今まで、他人の作った物を使い、誰かのサービスを受けて生活してきました。4月から仕事をすることは、誰かのために社会を動かす人になるということです。「**与えられる人から与える人へ**」どうか、あなたの作った「物」で、「サービス」で、あなたに関わる全ての人を笑顔にしてください。

最後に「**自分の成長のため**」と書いてくれた人がいます。みなさんは今日で学校を卒業しますが、皆さんの学びは今日で終わったわけではありません。人は生涯学び続け、成長し続けるものです。例えば、仕事の手順を覚え、ミスをなくし早く作業するためには工夫という学びが必要で、仕事だけではありません。会社の中には、自分と考えの違う人もいます。その人と上手く付き合っていくことも人間関係の学びです。そのような学びを積み重ねながら人は成長していくものです。これら自分に降りかかる出来事を、自分を成長させるための学びと信じて、逃げることなく向かい合い、自己をさらに成長させてください。

どうですか、皆さんに書いてもらった働くことの意味「何のために働きますか」というアンケートの中から、皆さんの考えを三つ紹介しましたが、どれが正解というわけではありません。100人いれば100通りの答えがあるかもしれません。大切なことは自分と違う多様な考えに触れ、自分の世界を広げていくということが、これからの皆さんの学びです。「**真似るは学ぶ**」と言います。4月からは自分の眼でお手本となる人生の先輩を見つけ、あなたらしく成長してってください。

たびだ 旅立ちの会に感謝



2月21日、卒業する3年生と1・2年生と一緒に集う最後の会「旅立ちの会」が行われました。本番に向けてそれぞれの学年が時間をかけて練習したダンスや合唱といったパフォーマンス、楽しいメッセージビデオで、3年生の卒業をお祝いしました。

3年生の皆さんは今まで「送る側」として参加してきましたが、「送られる側」となって参加した「旅立ちの会」は、どのように感じましたか。先生に言われて練習していた昨年、一昨年と立場が変わった今年では、気持ちも違ったのではないのでしょうか。特に自分たちのために頑張ってくれた1・2年生に対して「感謝」の気持ちを感じたのではないのでしょうか。

私たちは生活の中で、それぞれの立場を経験した時、初めて全体が観えてきます。そして「感謝」の気持ちが深まります。これこそが成長です。どうか、これから社会で活躍する皆さん、「おめでとう」と言われる日（まずは明日）にこそ、あなたの方から周囲に「ありがとう」という言葉を伝えてみませんか。その日は皆さんにとって、もっともっと幸せな一日になるに違いありません。

「幸せだから感謝する」のではなく、「**感謝するから人は幸せになれる**」ものです。

3月の合言葉

「すべては自分の力になる」

「めんどくさい」「なんで自分ばかり」でも... そのすべてが君の力になる。

あとは、君がどんな気持ちで取り組むか... だな。

3月行事		4月8日(月)始業式	4月12日(金)入学式	4月25日(木)PTA総会
1	金		PTA理事会・入学準備説明会	21 木 全校集会
2	土		月曜校時	22 金 修了式・離任式
3	日		火曜校時・1年クラスマッチ	23 土
4	月		2年クラスマッチ	24 日
5	火			25 月 春休み
6	水	第15回卒業証書授与式		26 火
7	木			27 水
8	金	自転車安全教室		28 木
9	土			29 金
10	日		春分の日	30 土 4月8日始業式